

Economía creció 4% anual en primer trimestre (El Financiero 03/05/10)

Economía creció 4% anual en primer trimestre (El Financiero 03/05/10) Marcela Ojeda Castilla Lunes, 3 de mayo de 2010

Finanzas públicas logran superávit de 71 mil 86 mdp. Incrementan ingresos presupuestarios 1.3% más de lo estimado. Recursos petroleros aumentan 17.7%; los tributarios, 10.2%. - Crecimiento real anual de 4%: SHCP

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) estimó que en el primer trimestre el Producto Interno Bruto (PIB) alcanzó un crecimiento real anual de 4.0 por ciento, y destacó que en ese lapso los ingresos presupuestarios resultaron mejor de lo previsto. Agregó que los indicadores de producción, exportaciones, demanda interna y empleo reflejaron continuidad en la recuperación económica, y que el crecimiento de las ventas foráneas se debió principalmente al proceso de ajuste de inventarios y al repunte de la producción industrial de Estados Unidos. Respecto al dinamismo de la demanda interna, Hacienda indicó que éste se explica básicamente por el crecimiento del empleo formal, la mejoría en las perspectivas económicas y el impulso brindado por la inversión del sector público. Al dar a conocer los Informes sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública. Acciones y Resultados al Primer Trimestre de 2010, comentó que de enero a marzo hubo un superávit de 11 mil 321 millones de pesos, contrastando favorablemente con el déficit de 38 mil 337 millones observado en los primeros tres meses de 2009. Aclaró que sin considerar la inversión de Pemex, el superávit público fue de 71 mil 86 millones de pesos, superior en 59 mil 892 millones al del mismo periodo del año pasado. Los ingresos presupuestarios del sector público sumaron 734 mil 933 millones de pesos, 1.3 por ciento, o nueve mil 699 millones por arriba de lo previsto en calendario, con un incremento real anual de 8.0 por ciento. En el primer trimestre, los ingresos petroleros fueron superiores en 17.7 por ciento, o diez mil 985 millones de pesos al mismo periodo del año pasado, y los tributarios no petroleros, en 10.2 por ciento, o 19 mil 789 millones, mientras que los "otros" ingresos no petroleros disminuyeron en 21 mil 75 millones de pesos. Al interior de los ingresos tributarios no petroleros, la SHCP destacó el incremento real anual de 47.5 por ciento en la recaudación del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), que pasó de diez mil 147.8 a 15 mil 678 millones de pesos. Lo recaudado mediante el Impuesto al Valor Agregado (IVA) aumentó en 17.6 por ciento, de 106 mil 213.4 a 130 mil 852.9 millones de pesos. En conjunto, la recaudación de los impuestos sobre la Renta (ISR), Empresarial a Tasa Única (IETU) y a los Depósitos en Efectivo (IDE), creció en 6.1 por ciento, al pasar de 176 mil 735 a 196 mil 512.8 millones de pesos.